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«РИА Новости» 

Медведев: мегарегулятор сделает финансовую систему РФ еще 

устойчивее 

Правительство и Банк России благодаря грамотной политике смогли сохранить 

целый ряд макроэкономических преимуществ страны, а создание на базе ЦБ 

мегарегулятора сделает российскую финансовую систему еще более устойчивой, 
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прозрачной и инвестиционно привлекательной, заявил премьер-министр РФ Дмитрий 

Медведев. 

Глава правительства, выступая перед участниками 125-й сессии 

Международного института банковских исследований, дал оценку ситуации в 

российской экономике, отдельно остановился на работе финансовой системы. 

"Правительство и Банк России проводили в последние годы ответственную 

политику, благодаря которой сохранился ряд макроэкономических преимуществ: 

низкая долговая нагрузка, умеренная динамика обменного курса рубля, относительно 

предсказуемая инфляция", — сказал Медведев. 

http://ria.ru/economy/20131018/971031795.html#ixzz2i4Kj3kky 

  

«Ведомости» 

Минтруд обещает среднюю пенсию в 2,5 прожиточного минимума 

к 2030 г. 

В связи с принятием правительством новой пенсионной формулы средняя 

пенсия в России составит 2,5 прожиточного минимума к 2030 г., обещает министр 

труда и социальной защиты Максим Топилин. 

Правительство одобрило три законопроекта о пенсиях: законопроект о 

страховых пенсиях, о накопительной пенсии и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты в связи с принятием этих двух законопроектов. Как заявил 

Топилин, это пакет законопроектов, содержащих в себе изменения, которые будет 

претерпевать «пенсионная формула». Новые правила должны заработать с 1 января 

2015 г. Топилин подчеркнул, что пенсионный возраст меняться не будет. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/17620261/pravitelstvo-odobrilo-paket-pensionnyh-

zakonoproektov#ixzz2i3QPZeoD 

 

«Российская газета» 

Хлеб-соль и консервы 

 Стратегические запасы страны впервые распечатают, чтобы не допустить роста 

цен на еду. Глава правительства Дмитрий Медведев распорядился распечатать 

госрезерв для пострадавших от паводка регионов Дальнего Востока. Речь идет о 

тысячах тонн продовольствия. 

http://www.rg.ru/2013/10/18/konservy.html 

 

http://ria.ru/economy/20131018/971031795.html#ixzz2i4Kj3kky
http://www.vedomosti.ru/finance/news/17620261/pravitelstvo-odobrilo-paket-pensionnyh-zakonoproektov#ixzz2i3QPZeoD
http://www.vedomosti.ru/finance/news/17620261/pravitelstvo-odobrilo-paket-pensionnyh-zakonoproektov#ixzz2i3QPZeoD
http://www.rg.ru/2013/10/18/konservy.html
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«РИА Новости» 

Профицит консолидированного бюджета РФ за 8 мес снизился на 

47% 

Профицит консолидированного бюджета РФ и бюджетов государственных 

внебюджетных фондов (пенсионного, социального страхования и обязательного 

медицинского страхования) за январь-август 2013 года сложился на уровне 848,6 

миллиарда рублей, снизившись на 46,7% к аналогичному показателю прошлого года, 

говорится в сообщении Федерального казначейства РФ. 

Доходы консолидированного бюджета за восемь месяцев составили 15,472 

триллиона рублей, расходы — 14,624 триллиона рублей. 

http://ria.ru/economy/20131018/970978196.html#ixzz2i4K9IBJB 

 

«Российская газета» 

Дефолт отложили на новый год 

 В лучших традициях американской политической и голливудской кухни в 

самый последний момент перед возможным наступлением технического дефолта 

США, американские законодатели от Республиканской партии, блокировавшие 

принятие бюджета на 2014 финансовый год, наступили на горло амбициям и 

проголосовали за повышение потолка почти 17-триллионного госдолга страны, а 

также "разморозили" работу федерального правительства США. 

http://www.rg.ru/2013/10/18/defolt.html 

 

«Российская газета» 

Демократия растет снизу вверх 

 Совет Федерации выступает за усиление роли муниципалитетов в 

государственной политике. Вчера в верхней палате прошло расширенное заседание по 

местному самоуправлению, которое проводила Валентина Матвиенко. 

http://www.rg.ru/2013/10/18/demokratia.html 

 

 

 

 

http://ria.ru/economy/20131018/970978196.html#ixzz2i4K9IBJB
http://www.rg.ru/2013/10/18/defolt.html
http://www.rg.ru/2013/10/18/demokratia.html
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«Российская газета» 

Здоровье по гарантии 

 Вчера кабинет министров утвердил проект программы государственных 

гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи на 2014 год и на 

плановый период 2015 и 2016 годов, увеличив нормативы финансирования в дневных 

стационарах. 

http://www.rg.ru/2013/10/17/zdravoohranenie-site.html 

 

«РБК» 

Имитация инноваций: Россия отстает даже от развивающихся 

стран 

В России значительная часть нововведений являются имитационными, а по 

уровню и инновационного развития наша страна продолжает отставать не только от 

развитых, но и развивающихся стран, закрепляясь в статусе мировой периферии. 

Относительный объем вложений России в НИОКР в 5 раз меньше, чем в 

развитых странах, заявил президент Торгово-промышленной палаты Сергей Катырин 

на бизнес-форуме в Ростове-на-Дону. В пересчете на душу населения Россия тратит на 

НИОКР менее 100 долл. в год, тогда как развитые страны – до 500 долл. 

http://top.rbc.ru/economics/17/10/2013/882656.shtml  

 

«Известия» 

Банки замедлили темпы кредитования малого и среднего бизнеса 

 Темпы кредитования компаний малого и среднего бизнеса (МСБ) являются 

своего рода индикатором, отражающим состояние экономики страны. Банки и сразу 

реагируют на ухудшение ситуации сокращением заимствований МСБ — предприятия 

МСБ тоже сразу реагируют. В первом полугодии 2013 года, в условиях дефицита 

длинных денег, банки заметно снизили активность на рынке кредитования МСБ: 

темпы роста этого сегмента упали в 1,2 раза. Об этом говорится в исследовании 

рейтингового агентства "Эксперт РА". 

http://izvestia.ru/news/559026  

 

 

http://www.rg.ru/2013/10/17/zdravoohranenie-site.html
http://top.rbc.ru/economics/17/10/2013/882656.shtml
http://izvestia.ru/news/559026
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«Известия» 

Четверть населения может лишиться права на трудовую пенсию 

 В четверг правительство одобрило пакет законопроектов по пенсионной 

реформе, определяющих формулу, по которой с 2015 года будет рассчитываться 

пенсия россиян. Об этом после правительственного совещания сообщил глава 

Минтруда Максим Топилин. Представленными ведомством проектами предусмотрено 

смягчение условий, которые необходимо соблюсти для получения права на трудовую 

пенсию. Но, невзирая на послабление, говорят эксперты, предусмотренный 

одобренной формулой новый фильтр на входе в систему могут не пройти до 25% 

граждан. И, следовательно, лишатся права на трудовую пенсию. 

http://izvestia.ru/news/559025 

 

«Независимая газета» 

Реальные располагаемые денежные доходы населения РФ в 

сентябре 2013 года снизились на 1,3% по сравнению с сентябрем 2012 

года 

Реальные располагаемые денежные доходы населения России в сентябре 2013 

года, по предварительным данным, снизились на 1,3% по сравнению с аналогичным 

периодом 2012 года, сообщил вчера Росстат. Напомним, что реальные располагаемые 

денежные доходы – это доходы за вычетом обязательных платежей, 

скорректированные на индекс потребительских цен. Среднемесячная начисленная 

заработная плата в сентябре 2013 года, составила 29,8 тыс. руб. и по сравнению с 

соответствующим периодом 2012 года выросла на 14,8% в номинальном выражении.  

http://www.ng.ru/economics/2013-10-18/4_finance.html  

 

«Ведомости» 

Налог на недвижимость граждан заработает не ранее 2015 г. 

Введение налога на недвижимость граждан обсуждалось на совещании у 

первого вице-премьера Игоря Шувалова на прошлой неделе. Об этом рассказали 

несколько федеральных чиновников и подтвердил представитель Шувалова. 

Решено доработать проект закона и повторно внести его в правительство, 

рассказывает чиновник, знакомый с итогами обсуждения. Новый текст должен быть 

подготовлен до 15 ноября, уточняет участник совещания. 

 http://www.vedomosti.ru/finance/news/17647301/lgoty-privyazany-k-

vyboram#ixzz2i3Oi9gYi  

http://izvestia.ru/news/559025
http://www.ng.ru/economics/2013-10-18/4_finance.html
http://www.vedomosti.ru/finance/news/17647301/lgoty-privyazany-k-vyboram#ixzz2i3Oi9gYi
http://www.vedomosti.ru/finance/news/17647301/lgoty-privyazany-k-vyboram#ixzz2i3Oi9gYi
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«Российская газета» 

Введение единого налога на недвижимость отложено до 2015 года 

Об этом заявил  замминистра финансов Сергей Шаталов. "Для физических лиц, я 

думаю, мы уже не успеваем, 2014 год мы уже потеряли", - отметил он. 

По словам замминистра, это связано, прежде всего, с замечаниями социального 

характера со стороны администрации президента РФ. В частности, речь идет о льготах 

для отдельных категорий граждан, которые не действуют в отношении налога на 

имущество физлиц в настоящее время. Шаталов заверил, что Минфин в течение года 

постарается учесть все замечания. 

Кстати, крайний срок введения налога также решено передвинуть - до 2020 года. 

Напомним, что законопроект о введении единого налога на недвижимость в РФ, 

базой для которого станет кадастровая стоимость, наиболее приближенная к 

рыночной, в настоящее время находится на рассмотрении правительства. Изначально 

в регионах, которые готовы к введению налога, он должен был заработать с 1 января 

2014 года, а остальные субъекты РФ должны были бы ввести его до 2018 года. 

При этом предлагает освободить от выплаты налогов продавцов единственного 

жилья или дачи. 

 Для регионов цена квадрата в среднем 35 тысяч рублей. Это значит, что при 

предельной ставке налога в 0,1 процента и стандартном вычете 20 квадратных метров 

(именно такие цифры сегодня фигурируют в финальном варианте законопроекта), 

владелец московской "двушки", по предварительным расчетам, заплатит в год 5,5 

тысячи рублей. 

http://www.rg.ru/2013/10/18/nalog-anons.html 

 

«РИА Новости» 

Набиуллина заняла пост заместителя управляющего от РФ в 

МВФ 

Председатель Банка России Эльвира Набиуллина с 17 октября вступила в 

должность заместителя управляющего от Российской Федерации в Международном 

валютном фонде, соответствующий указ президента размещен на официальном 

портале правовой информации. 

На этом посту Набиуллина сменила прежнего руководителя ЦБ Сергея 

Игнатьева. 

http://ria.ru/economy/20131017/970794618.html#ixzz2i3RA2d5D  

http://www.rg.ru/2013/10/18/nalog-anons.html
http://ria.ru/economy/20131017/970794618.html#ixzz2i3RA2d5D
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«РБК» 

МЭР: На стадионах к ЧМ-2018 можно сэкономить 20 млрд руб. 

Не менее 3 млрд руб. по одному футбольному стадиону (21,1% стоимости), или 

около 21 млрд руб. по всем семи стадионам. Это следует из данных 

Минэкономразвития, озвученных директором департамента государственных целевых 

программ Юрием Колочковым на заседании бюджетного комитета Госдумы. 

http://top.rbc.ru/economics/18/10/2013/882823.shtml  

 

«РИА новости» 

Власти РФ обсуждают проект жилья по цене не выше 30 тыс руб 

за кв. м. 

Власти РФ обсуждают проект, предусматривающий возможность приобретения 

жилья эконом-класса по цене не выше 30 тысяч рублей за квадратный метр или 80% от 

рыночной цены в регионе. Проект обсуждался на заседании Совета при президенте РФ 

по жилищной политике и повышению доступности жилья, которое провел первый 

вице-премьер РФ Игорь Шувалов. 

Приоритетный проект "Жилье экономического класса" предусматривает 

строительство до 2018 года не менее 25 миллионов квадратных метров жилья. 

"Сегодня у многих людей, особенно у молодых семей, нет надежды на 

приобретение жилья, хотя они много работают. Начиная с 2004 года удалось достичь 

положительной динамики и с точки зрения ипотечного кредитования, и объемов 

вводимого жилья. Однако сейчас нам нужно разнообразие предоставляемого типового 

жилья, то есть массовый сегмент самого различного вида стоимостью до 30 тысяч 

рублей за квадратный метр", — сказал первый вице-премьер. 

В ходе заседания Шувалов поддержал предложенные механизмы по повышению 

доступности жилья, такие как льготные условия предоставления земельных участков, 

предоставления кредитов застройщикам, в том числе на обеспечение участков 

инженерно-технической инфраструктурой и сокращение сроков прохождение 

административных процедур. 

Первый вице-премьер поручил определить перечень субъектов федерации и 

муниципалитетов, которые будут участвовать в проекте, а также подготовить список 

категорий граждан, имеющих право на приобретение жилья эконом-класса. 

http://ria.ru/economy/20131018/971117749.html 

 

 

http://top.rbc.ru/economics/18/10/2013/882823.shtml
http://ria.ru/economy/20131018/971117749.html
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«РИА новости» 

Путин поручил подготовить перечень инвестпроектов для 

моногородов 

Президент России Владимир Путин поручил правительству совместно с 

региональными властями подготовить перечень инвестиционных проектов, которые 

планируется осуществить в моногородах, сообщается на сайте Кремля в пятницу. 

Также кабинету министров поручено "обеспечить бесперебойную работу 

системы комплексного мониторинга социально-экономического положения в 

моногородах". Они должны предусмотреть применение системы оценки рисков 

ухудшения социально-экономического положения с учетом деятельности 

градообразующих предприятий, а также ведение перечня моногородов. 

Кроме того, профильное ведомство вместе с региональными органами власти 

должно своевременно информировать правительство о вероятности ухудшения 

социально-экономического положения в моногородах. 

http://ria.ru/economy/20131018/971099565.html 

 

«Российская газета» 

Московская биржа запустит торговлю золотом и серебром  

21 октября, в понедельник, Московская биржа впервые в России запустит 

торговлю золотом и серебром. А с первой половины 2014 года будет торговать 

платиной и палладием. Правда, при наличии интереса к этим операциям. Об этом 

говорится в сообщении ММВБ. Цель - увеличить ликвидность на внутреннем рынке 

драгоценных металлов, привлечь как можно больше клиентов на рынок золота и 

серебра. Биржевые торги составят реальную  конкуренцию классическим 

"банковским" способам инвестировать в золото. 

Главными игроками на рынке драгоценных металлов будут кредитные 

учреждения, у которых есть лицензия на проведение операций с драгоценными 

металлами, и зарегистрированные брокеры. Физлица и частные инвесторы смогут 

участвовать в торгах через них, равно, как производители и потребители 

драгметаллов. 

По словам эксперта, в торгах может принимать участие любой желающий. "Вы 

заключаете договор с брокером, открываете металлический счет, покупаете, допустим 

2 килограмма золота по рыночной цене и при необходимости уже брокер реализует 

золото на бирже в удобное для вас время. Не надо, как это происходит сегодня, бегать 

по коммерческим банкам с просьбой купить по дешевке обезличенный металлический 

счет. Золото и серебро становятся полностью и моментально ликвидными", - поясняет 

Дяченко. 

http://ria.ru/economy/20131018/971099565.html
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http://www.rg.ru/2013/10/18/birja-site.html 

 

«Известия» 

Водородный двигатель испытают в России 

Российские ученые вновь займутся исследованием водородных двигателей для 

авиации. Эта разработка может приблизить мечту о создании гиперзвукового 

гражданского самолета. 

В середине октября Минпромторг объявил конкурс на выполнение научно-

исследовательской работы по формированию облика высокоскоростного 

гражданского самолета «включая расчетно-экспериментальные исследования 

характеристик демонстратора водородного прямоточного двигателя, 

интегрированного с планером самолета». За выполнение работ победитель конкурса 

получит до 205 млн рублей. Закончить исследования ученые должны уже в декабре 

2014 года. 

Как пояснил «Известиям» источник в Минпромторге, речь идет о 

сотрудничестве в рамках Седьмой рамочной европейской программы. Одно из 

направлений программы — разработка гиперзвукового гражданского самолета. В 

проекте участвуют Россия, Евросоюз, Китай и другие страны, при этом затраты на 

исследования несут все участники.  

Гиперзвуковые летательные аппараты способны летать в атмосфере со 

скоростью 5M и больше (то есть свыше 6 тыс. км/ч), и они в мире в последние десять 

лет активно исследуются.  

http://izvestia.ru/news/559060 

 

«Известия» 

Банкиры не хотят уведомлять об операциях по «картам для 

взяток» 

Банки не должны направлять клиентам уведомления о совершении операций по 

предоплаченным картам, считают банковские лоббисты. Соответствующие изменения 

должны быть внесены в статью № 9 закона «О национальной платежной системе». С 

такой просьбой Ассоциация региональных банков России обратилась к председателю 

ЦБ Эльвире Набиуллиной. 

Главная особенность предоплаченных банковских карт (prepaid cards) — 

анонимность держателя. Для получения такого «пластика» не требуется открытия 

счета. Предоплаченные карты являются обезличенными, а купить их можно за 

http://www.rg.ru/2013/10/18/birja-site.html
http://izvestia.ru/news/559060
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несколько минут. Оформление стандартного «пластика» всегда требует открытия 

счета, а следовательно, и предоставления паспортных данных о держателе.  

При этом prepaid cards — полноценный инструмент для оплаты покупок и для 

перевода средств на счета. Раньше такие обезличенные карты называли «картами для 

взяток», а сейчас они получают всё большее распространение. Prepaid cards, которые 

выпускают российские банки, относятся к международным платежным системам Visa 

и MasterCard, расплачиваться ими можно в любой торговой точке мира. 

Получать наличные по prepaid cards с прошлого года нельзя: в 2012-м Банк 

России внес поправки в Положение № 266-П («Об эмиссии банковских карт»), в 

которых, по сути, приравнял предоплаченные карты к электронным деньгам. Для 

держателей «пластика» это означает ограничение функционала: максимальный лимит 

по предоплаченным картам составляет 100 тыс. рублей, а максимальный размер 

пополнения в месяц не может превышать 40 тыс. рублей.  

Благодаря уведомлениям клиент контролирует списания средств с карты и 

может оперативно отреагировать в случае несанкционированных списаний, 

заблокировав «пластик». А банк, в свою очередь, что следует из 9-й статьи (вступит в 

силу 1 января 2014 года), должен возместить ему средства, а только потом проводить 

расследование.  

http://izvestia.ru/news/558938 

 

«Известия» 

В России появится Федеральная служба по авторским правам 

В России будет создана Федеральная служба по авторским правам. Такое 

решение было принято на совещании у первого вице-премьера России Игоря 

Шувалова на прошлой неделе. Об этом «Известиям» сообщил глава комитета Госдумы 

по информационной политике Алексей Митрофанов. 

Представитель секретариата Шувалова подтвердил, что новая структура 

займется оказанием госуслуг по регистрации и охране интеллектуальной 

деятельности, нормативно-правовым регулированием, надзором и координацией 

деятельности органов власти в этой сфере. Шувалов поручил Минэконоразвития 

подготовить проект указа президента о создании новой службы. 

Планируется, что к 1 января указ должен быть подписан, сообщил федеральный 

чиновник, участвовавший в совещании у Шувалова, а с 1 июля 2014 года служба 

должна функционировать. При создании нового ведомства встает вопрос о судьбе 

Роспатента, продолжил источник, но пока этот вопрос находится в проработке. 

http://izvestia.ru/news/558665 

 

http://izvestia.ru/news/558938
http://izvestia.ru/news/558665
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«Бизнес онлайн» 

Роман Шайхутдинов: «Электронные услуги уменьшают 

количество пробок на 20 процентов» 

В Татарстане в прошлом году было оказано более 16 млн. государственных 

услуг. В этом году ожидается рост более чем на 40%. Такие данные на федеральном 

IТ-форуме, организованном газетой «Ведомости», министр информатизации и связи 

РТ Роман Шайхутдинов. По его словам, даже количество пробок сокращается на 20%, 

если люди не ездят по учреждениям, а получают госуслуги в электронном виде. 

«Социально-экономический эффект от оказываемых электронных услуг 

составил в 2012 году 2 миллиарда рублей, а в 2013 году на сегодня – уже 2,5 

миллиарда», – рассказал министр. 

http://www.business-gazeta.ru/article/89847/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Общественники хотят создать систему контроля власти в РФ – в 

случае принятия проекта граждане законодательно получат право 

оценивать работу госорганов 

Президентский совет по правам человека (СПЧ) совместно с Общественной 

палатой инициируют масштабную реформу системы общественного контроля в 

России. Законопроект "Об основах общественного контроля" наделит 

правозащитников и инициативные группы граждан беспрецедентными правами по 

экспертизе и оценке деятельности госорганов и законодательной власти. Если проект 

будет принят, без предварительного одобрения общественными структурами не будет 

принят практически ни один значимый документ: от формирования бюджетов всех 

уровней до поправок к Конституции.  

О необходимости принятия закона "Об основах общественного контроля", 

который обяжет все органы власти отчитываться о своей деятельности перед 

представителями гражданского общества, речь шла последние несколько лет. Но 

судьба законопроекта решилась только на встрече президента Владимира Путина с 

членами совета по правам человека в сентябре этого года.  

Главная цель законопроекта – создать законодательную основу для деятельности 

многочисленных общественных организаций, контролирующих деятельность власти.  

http://www.business-gazeta.ru/article/89830/ 

 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/89847/
http://www.business-gazeta.ru/article/89830/
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«РБК» 

Асгат Сафаров возглавил Совет директоров ОАО «Татмедиа» 

Асгата Сафарова избрали председателем Совета директоров ОАО «Татмедиа». 

Глава Аппарата президента РТ сменил на посту Юрия Камалтынова, чьи полномочия 

были прекращены в связи с назначением на пост вице-премьера РТ.  

Избрание состоялось на внеочередном заседании Совета директоров 

«Татмедиа». 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/18/10/2013/882879.shtml 

 

«РБК» 

КНИТУ и четыре университета Германии создают в Казани 

новый институт.  

Германский университет Ильменау и еще три вуза этой страны создают в Казани 

новый институт. Как сообщил ректор Ильменау Петер Шарфф, совместно с 

университетом КНИТУ-КАИ в Казани создается Германо-российский институт новых 

технологий.  

«Мы запускаем очень серьезный проект и с максимальной прагматичностью 

нацелены на конкретный результат – уже в следующем году дать старт новым 

образовательным курсам в Казани», - сказал Шарфф. 

По словам ректора КНИТУ-КАИ Альберта Гильмутдинова, помимо Ильменау в 

консорциум вошли университеты Хемница, Магдебурга, Коттбуса. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/18/10/2013/882844.shtml 

 

«Первый Казанский» 

Владимир Грицких: «В ближайшие пять-шесть лет Россию 

ожидают тяжёлые времена»  

 Депутат Государственного Совета Республики Татарстан о региональной утечке 

кадров, будущем современной молодёжи и перспективе развития Казани и Татарстана 

без вливания в регион средств из федерального бюджета. 

- Каковы перспективы развития нашей республики и Казани в будущем? 

- Сейчас и город и республика вступают в очень непростой период. В скором 

времени у Татарстана и ее столицы начнётся серьёзное послепраздничное «похмелье». 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/18/10/2013/882879.shtml
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/18/10/2013/882844.shtml
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За последние восемь-десять лет Казань и республика развивались в основном за счёт  

вливания в регион федеральных денег - сначала к празднованию Тысячелетия, а затем, 

к проведению Универсиады. В бюджет поступило более 100 млрд. рублей. Скажем 

так - не "заработанных" денег. То есть, мы ничего не произвели, никаких продуктов, 

товаров, а получили эти средства для организации праздника. 

Конечно использовали мы их с пользой, значительно развив инфраструктуру - 

построили аэропорт и новые дороги. Получили новые спортивные сооружения и 

посадили большое количество деревьев – теперь возникает вопрос, а сможем ли мы 

всё это теперь обслуживать? Будут ли в региональном или городском бюджете для 

этого средства? 

Надо признать, что подобное развитие за счёт крупномасштабных мероприятий 

практикуется во многих мировых городах и странах – в этом нет ничего плохого, но 

дело в том, что у нас подобный способ развития становится основным. Не войдёт ли 

он в привычку, приучая жить за счёт федеральных средств, а не собственного 

производства? 

В современных условиях  любая территория должна что-то производить, 

генерировать добавочную стоимость, с которой затем будут взиматься налоги в 

бюджет. Сейчас, например, в Казани в сфере производства работают всего лишь 200-

300 тысяч человек, остальные задействованы в сфере обслуживания. То есть, 

производство продукции у нас сведено к минимуму. 

Сегодня население из регионов «вымывается», в первую очередь «вымываются» 

самые активные и самые талантливые, отправляясь в Москву или Питер. А оттуда по 

возможности работать за границу, где более привлекательные условия жизни, работы 

и безопасности. Сейчас способная молодёжь уезжает туда, где больше перспектив для 

развития и заработка. При недавнем опросе учеников одной из лучших казанских 

школ, результаты показали, что 60% хотят отсюда уехать. 

http://kazanfirst.ru/feed/7713 

 

«Деловой квартал» 

В «Новой Туре» будет построен городок для сотрудников 

Согласно плану развития, на территории «Новой Туры» будет создана жилая 

зона с полноценной инфраструктурой. В качестве образцов взяты жилые зоны, 

расположенные в западных научно-производственных кластерах, сообщает пресс-

служба компании. 

На площади в 10 га построят общежитие, гостиничный комплекс эконом- и 

бизнес- классов, кафе и рестораны, аптека, химчистка, отделения банков, пункт 

милиции, подразделение Федеральной Миграционной службы и служба охраны. 

http://kazanfirst.ru/feed/7713
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- Здесь будут жить не только сотрудники технополиса, которые заняты в 

торговой сфере «Новой Туры», но и те, кто будет работать в производственном и 

научно-образовательном секторах, – рассказал административный директор 

технополиса Дмитрий Сипратов. 

http://kazan.dkvartal.ru/news/v-novoj-ture-budet-postroen-gorodok-dlya-sotrudnikov-

236801295 

 

«Деловой квартал» 

Медиарейтинг Рустама Минниханова снизился 

"Медиалогия" опубликовала исследования за сентябрь 2013 года. Президент 

Татарстана потерял позиции с августа.  

В медиарейтинге губернаторов за сентябрь лидируют мэр Москвы Сергей 

Собянин, губернатор Московской области Андрей Воробьев и глава Дагестана 

Рамазан Абдулатипов. 

Президент РТ Рустам Минниханов вошел в ТОП-10 медиарейтинга - 7 место, 

уступив губернатору Хабаровского Края Вячеславу Шпорту, губернатору Ханты-

Мансийского АО Наталье Комаровой и губернатору Приморского края Владимиру 

Миклушевскому. 

За сентябрь президент Татарстана спустился на 2 строчки в рейтинге. В СМИ 

Рустам Минниханов упоминался в 3473 сообщениях. Это больше, чем у всех, кто 

обошел его, кроме Сергея Собянина и Андрея Воробьева. Но, видимо, качество 

упоминаний Медиалогия сочла невысоким. 

http://kazan.dkvartal.ru/news/mediarejting-rustama-minnixanova-snizilsya-236801436 

 

«Татар информ» 

Новый состав совета директоров ЦБ РФ утвердила Госдума 

Госдума утвердила новый состав совета директоров Банка России, 

представленный председателем ЦБ РФ Эльвирой Набиуллиной на сегодняшнем 

заседании нижней палаты парламента. 

В число новых членов совета директоров ЦБ войдут экс-председатель Сергей 

Игнатьев, глава московского территориального управления ЦБ Алексей Плякин, 

первый зампред банка Ксения Юдаева, зампред Дмитрий Скобелкин и первый 

заместитель руководителя службы Центробанка по финансовым рынкам Владимир 

Чистюхин. 

http://kazan.dkvartal.ru/news/v-novoj-ture-budet-postroen-gorodok-dlya-sotrudnikov-236801295
http://kazan.dkvartal.ru/news/v-novoj-ture-budet-postroen-gorodok-dlya-sotrudnikov-236801295
http://kazan.dkvartal.ru/news/mediarejting-rustama-minnixanova-snizilsya-236801436


16 
 

Из действующих членов совета директоров Банка России сохранят свои посты 

первые зампреды банка Георгий Лунтовский, Алексей Симановский и Сергей Швецов, 

зампред банка Михаил Сухов, зампред Банка России, директор департамента Надежда 

Иванова и начальник главного управления ЦБ РФ по Санкт-Петербургу Надежда 

Савинская. Об этом сообщает РБК. 

По словам главы комитета Госдумы по финансовому рынку Натальи Бурыкиной, 

впервые совет директоров Банка России переизбирается практически в полном 

составе. 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/10/18/379718/ 

 

«Татар информ» 

Для инновационного развития России необходимо удвоение IT-

сектора - В.Шанцев 

Такое мнение высказал губернатор Нижегородской области на встрече с 

будущими инженерами.  

Губернатор Валерий Шанцев выступил с лекцией перед студентами 

Нижегородского государственного инженерно-экономического института (НГИЭИ) в 

Княгинино Нижегородской области. 

«Россия является одним из крупнейших экспортеров сырья в мире, но в 

долгосрочной перспективе сырьевая экономика не может обеспечить нашей стране 

стабильное развитие и конкурентоспособность на мировых рынках. Инновационное 

развитие России возможно только при удвоении доли высокотехнологичного сектора 

ВВП до 17-20 процентов к 2020 году», - считает губернатор. 

По мнению Шанцева, Нижегородская область является одним из полигонов 

новой экономики: «Мы в числе первых сделали ставку на развитие инноваций. Регион 

находится на пересечении 2 международных транспортных коридоров, Нижегородская 

область входит в десятку наиболее густонаселенных субъектов страны – все эти 

условия дают нам хорошие перспективы развития региональной экономики». 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/10/18/379696/ 

 

 

 

 

 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/10/18/379718/
http://www.tatar-inform.ru/news/2013/10/18/379696/


17 
 

«Татар информ» 

Рособрнадзор начнет публикацию открытого банка заданий ЕГЭ и 

ГИА 

Варианты ГИА-9 предполагается полностью собирать из заданий открытого 

банка.  

В 2014 году планируется использовать принципиально новые меры 

информационной безопасности. Будет введена перекрестная проверка работ 

участников ЕГЭ заданий с развернутым ответом: работы одного региона будут 

проверяться в другом.  

Также Рособрнадзор прорабатывает вопрос о специальном вкладыше, с 

помощью которого выпускники смогут дать информацию о нарушениях в ходе ЕГЭ. 

Также Рособрнадзор начнет публикацию открытого банка заданий, которую 

планируется завершить до конца 2013 года. В нем будут представлены все типы 

экзаменационных заданий по всем предметам ЕГЭ и ГИА выпускников 9 классов 

(ГИА-9). 

Задания ЕГЭ будут включать материалы прошлых лет и частично 2014 года, они 

будут собраны по тематическим разделам. При проведении государственной итоговой 

аттестации выпускников 9 классов в 2014 году экзаменационные варианты 

предполагается полностью собирать из заданий открытого банка.  

Материалы открытого банка заданий ЕГЭ и ГИА-9 будут находиться в 

свободном бесплатном доступе. 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/10/18/379683/ 

 

«Деловой квартал» 

Братья Когданины (Ledel) рассказали "ДК" о том, как сделать из 

игры инновацию 

Сегодня Ledel — это прибыльная компания с оборотом под миллиард рублей, 

занимающая 15% российского рынка светодиодов наряду с крупными госхолдингами. 

Компания является примером инновационного производства — порядка 50% 

технических решений до Ledel использовано не было. В компании рассчитывают на 

господдержку, которая позволит конкурировать с агрессивными китайскими 

экспортерами. 

Ledel работает на всей территории СНГ. Большую долю в продажах занимает 

Россия, доля Татарстана — не больше 7%. В Татарстане пока нет масштабных 

муниципальных проектов по освещению. Недавно президент Татарстана Рустам 

Минниханов распорядился запустить программу по переосвещению поселков и сел, 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/10/18/379683/
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поэтому у компании есть основания полагать, что она нарастит свою долю в родном 

регионе. «Обычно продажи инновационных продуктов хорошо идут там, где хороший 

инвестклимат и есть большое количество инновационных предприятий — сейчас это 

Подмосковье и промышленная зона Санкт-Петербурга», — говорит Артур Когданин. 

«Будет неправильно сказать, что мы не чувствуем поддержки государства. Но 

чувствуем мы ее пока, к сожалению, только на словах. В реальности мы, как 

производители нанопродукции, должны делать много отчетов и участвовать в 

постоянных совещаниях с чиновниками», — говорит Артур Когданин. 

Однако есть и положительные моменты: чуть больше месяца назад Ledel 

получила грант в 5 млн руб., который предоставило Минэкономики РТ. Компания 

приобрела на эти деньги пресс‑формы для производства корпусов. «Мы честно 

подали документы и честно получили деньги. В предыдущие годы попытки 

участвовать в таких грантах заканчивались тем, что наши документы либо не 

принимали под разными предлогами, либо принимали, но выигрывали другие 

компании», — говорит Артур Когданин. 

Проще всего, конечно, попросить денег, говорит он. Но сейчас нужны не 

столько деньги, сколько механизмы поддержки. У инновационных компаний много 

времени и сил уходит на развитие НИОКР. «Если мы вкладываем в инновации, то 

хотели бы получать льготы в налогообложении. Плотная связка с государством 

позволила бы нам получать некоторые преференции. Во-первых, при доступе к 

госзаказам. Ни для кого не секрет, что выиграть тендер достаточно сложно. Мы бы 

хотели иметь некий приоритет на поставку продукции хотя бы в Татарстане при 

прочих равных условиях по цене и характеристикам». 

http://kazan.dkvartal.ru/news/bratya-kogdaniny-ledel-rasskazali-dk-o-tom-kak-sdelat-iz-igry-

innovaciyu-236801229 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Рабочая встреча с президентом Торгово-промышленной палаты 

Сергеем Катыриным 

Владимир Путин обсудил с президентом Торгово-промышленной палаты 

Сергеем Катыриным необходимость более свободного доступа малого и среднего 

бизнеса к государственным закупкам и вопросы поддержки российских предприятий в 

условиях ВТО. 

http://президент.рф/%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8/

19435 

http://kazan.dkvartal.ru/news/bratya-kogdaniny-ledel-rasskazali-dk-o-tom-kak-sdelat-iz-igry-innovaciyu-236801229
http://kazan.dkvartal.ru/news/bratya-kogdaniny-ledel-rasskazali-dk-o-tom-kak-sdelat-iz-igry-innovaciyu-236801229
http://президент.рф/%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8/19435
http://президент.рф/%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8/19435
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Встреча с Министром промышленности и торговли Денисом 

Мантуровым 

Обсуждались вопросы ресурсного обеспечения высокотехнологичных отраслей, 

в частности – редкоземельными металлами. 

http://президент.рф/%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8/

19433 

 

Дмитрий Медведев выступил на 125-й сессии Международного 

института банковских исследований  

 125-я сессия Международного института банковских исследований 

В ходе встречи глава Правительства дал оценку ситуации в российской 

экономике, отдельно остановился на работе финансовой системы. 

«Правительство и Банк России проводили в последние годы ответственную 

политику, благодаря которой сохранился ряд макроэкономических преимуществ: 

низкая долговая нагрузка, умеренная динамика обменного курса рубля, относительно 

предсказуемая инфляция», – сказал Дмитрий Медведев. 

Премьер также затронул тему единого регулятора финансовых рынков, 

создаваемого на базе Центрального банка. В Правительстве рассчитывают, что 

консолидация функций регулирования, контроля и надзора за некредитными 

финансовыми организациями обеспечит большую устойчивость отечественной 

финансовой системы, её прозрачность и инвестиционную привлекательность. 

По словам Дмитрия Медведева, в настоящее время готовится целый ряд 

законодательных инициатив в банковской сфере, направленных на регулирование 

секьюритизации финансовых активов, стимулирование безналичных расчётов, 

совершенствование системы страхования вкладов. 

http://government.ru/news/7593 

 

Дмитрий Медведев провёл рабочую встречу с губернатором 

Ленинградской области Александром Дрозденко  

Стенограмма начала встречи: 

Д.Медведев: Александр Юрьевич, у нас есть одна проблема, которая, к 

сожалению, объединяет все территории нашей страны, – это проблема детских 

дошкольных учреждений. Я совсем недавно проводил видеосовещание с участием 

http://президент.рф/%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8/19433
http://президент.рф/%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8/19433
http://government.ru/news/7593
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всех регионов. Расскажите, что делается в Ленинградской области, какова очередь и 

какие есть возможности её решения, а также, может, какие-то собственные заготовки, 

как эту проблему решать? 

А.Дрозденко: Дмитрий Анатольевич, мы согласно Вашему поручению 

ориентируемся, что до конца 2015 года полностью ликвидируем очереди в детских 

садах Ленинградской области, не только в возрасте от трёх до семи лет, но полностью 

ликвидируем. Для этого мы первые в России предложили нашему бизнесу, 

строительному бизнесу, программу, она называется «Социальные объекты в обмен на 

налоги», то есть мы предлагаем всем крупным компаниям, кто строит в 

Ленинградской области, приходить и строить не просто дома, а вести квартальную 

застройку. При этом налоги, которые они уплачивают в местный, областной бюджет, 

мы им возвращаем обратно до 70% на выкуп социальных объектов, то есть, 

предположим, они построили детский сад, потратили порядка 150–200 млн рублей, но 

заплатили налоги в местный, областной бюджет. 

Сумма равная или больше. И мы выкупаем у них детский сад, причём выкупаем 

по цене Минрегиона. Если суммы не хватает, мы забираем детский сад в аренду и в 

течение нескольких лет, пока не накопится сумма, достаточная для выкупа, мы 

арендуем в размере амортизационных отчислений, мы так договорились. Мы уже 

выкупили так два детских сада, пять детских садов заложено, заложили одну школу на 

1600 мест, одну школу на 600 мест и поликлинику, то есть программа заработала. 

http://government.ru/news/7589 

 

Дмитрий Медведев провёл рабочую встречу с губернатором 

Санкт-Петербурга Георгием Полтавченко  

Стенограмма начала встречи: 

Д.Медведев: Георгий Сергеевич, мы с вами встречаемся здесь, в стенах 

юридического факультета университета, и хотя это для меня родное место, я 

предлагаю поговорить об экономических проектах, важных для Санкт-Петербурга, 

имею в виду целый ряд внутренних и международных дел. Я знаю, что у вас есть 

некоторые международные проекты, пожалуйста, скажите несколько слов. 

Г.Полтавченко: Дмитрий Анатольевич, я хотел бы не просто доложить, но и 

обратиться с просьбой в развитие как раз этой темы. У Санкт-Петербурга достаточно 

хорошие деловые связи с рядом городов Китайской Народной Республики, в 

частности с Шанхаем и провинцией Гуандун. В рамках нашего экономического 

сотрудничества мы сейчас рассматриваем вопрос с китайскими коллегами о создании, 

реализации в одном из быстрорастущих районов Санкт-Петербурга, в частности в 

Красносельском, целого ряда инвестиционных проектов. Это, во-первых, создание 

технопарка лёгкой промышленности, затем мы рассматриваем вопрос создания 

индустриального парка в сфере городского хозяйства, а также возможное решение 

http://government.ru/news/7589
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транспортной проблемы – строительство легкорельсовой линии, легкорельсового 

трамвая в Красносельский район от станции метро «Автово» и строительство 

конгрессно-выставочного центра международного уровня. Эти проекты сейчас в 

стадии глубокой проработки с китайскими коллегами. Кстати, в субботу приезжает 

очередная делегация, рабочая группа из Шанхая, и у меня в этой связи просьба, если 

возможно, Ваше поручение Российскому фонду прямых инвестиций подключиться к 

этой работе и, возможно, найти пути совместной реализации этих проектов. 

http://government.ru/news/7587 

 

О распределении субсидий из бюджета Федерального фонда 

обязательного медицинского страхования на строительство 

перинатальных центров  

Распоряжение от 15 октября 2013 года №1873-р  

Распоряжением утверждается распределение субсидий из бюджета ФОМС в 

общем объёме 52,66 млрд рублей 30 субъектам Российской Федерации на 

софинансирование строительства 32 перинатальных центров. 

При расчёте размера субсидий учитывались уровень материнской и 

младенческой смертности, наличие дефицита коек патологии беременности и 

новорождённых в этих регионах, регионально-климатические и сейсмические условия, 

техническая готовность объектов строительства и уровень расчётной бюджетной 

обеспеченности регионов. 

http://government.ru/dep_news/7582 

 

Заседание Совета по внедрению проектного управления 

15 октября 2013 г. состоялось очередное заседание Совета по внедрению 

проектного управления в федеральных органах исполнительной власти и органах 

государственной власти субъектов Российской Федерации 

Повестка заседания Совета по внедрению проектного управления в федеральных 

органах исполнительной власти и органах государственной власти субъектов 

Российской Федерации (176 KB)  

 

План работы Совета по внедрению проектного управления федеральных органах 

исполнительной власти и органах государственной власти субъектов Российской 

Федерации на 2013 г. (174 KB)  

 

Мировой опыт по управлению проектами в органах государственной власти (в 

формате презентации) (443 KB)  

http://government.ru/news/7587
http://government.ru/dep_news/7582
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/99c74e7c-6196-4b35-9429-11a28ba0a434/%D0%9F%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%81%D1%82%D0%BA%D0%B0+%D0%B7%D0%B0%D1%81%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F+%D0%A1%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%82%D0%B0.pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=99c74e7c-6196-4b35-9429-11a28ba0a434
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/99c74e7c-6196-4b35-9429-11a28ba0a434/%D0%9F%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%81%D1%82%D0%BA%D0%B0+%D0%B7%D0%B0%D1%81%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F+%D0%A1%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%82%D0%B0.pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=99c74e7c-6196-4b35-9429-11a28ba0a434
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/99c74e7c-6196-4b35-9429-11a28ba0a434/%D0%9F%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%81%D1%82%D0%BA%D0%B0+%D0%B7%D0%B0%D1%81%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F+%D0%A1%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%82%D0%B0.pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=99c74e7c-6196-4b35-9429-11a28ba0a434
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/28ebbe3a-daea-4469-91a2-7623e87b2eb8/%D0%9F%D0%BB%D0%B0%D0%BD+%D1%80%D0%B0%D0%B1%D0%BE%D1%82%D1%8B+%D0%A1%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%82%D0%B0+%D0%BF%D0%BE+%D0%B2%D0%BD%D0%B5%D0%B4%D1%80%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%8E+%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D0%BD%D0%BE%D0%B3%D0%BE+%D1%83%D0%BF%D1%80%D0%B0%D0%B2%D0%BB%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%8F+%D0%BD%D0%B0+2013+%D0%B3..pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=28ebbe3a-daea-4469-91a2-7623e87b2eb8
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/28ebbe3a-daea-4469-91a2-7623e87b2eb8/%D0%9F%D0%BB%D0%B0%D0%BD+%D1%80%D0%B0%D0%B1%D0%BE%D1%82%D1%8B+%D0%A1%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%82%D0%B0+%D0%BF%D0%BE+%D0%B2%D0%BD%D0%B5%D0%B4%D1%80%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%8E+%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D0%BD%D0%BE%D0%B3%D0%BE+%D1%83%D0%BF%D1%80%D0%B0%D0%B2%D0%BB%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%8F+%D0%BD%D0%B0+2013+%D0%B3..pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=28ebbe3a-daea-4469-91a2-7623e87b2eb8
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/28ebbe3a-daea-4469-91a2-7623e87b2eb8/%D0%9F%D0%BB%D0%B0%D0%BD+%D1%80%D0%B0%D0%B1%D0%BE%D1%82%D1%8B+%D0%A1%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%82%D0%B0+%D0%BF%D0%BE+%D0%B2%D0%BD%D0%B5%D0%B4%D1%80%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%8E+%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D0%BD%D0%BE%D0%B3%D0%BE+%D1%83%D0%BF%D1%80%D0%B0%D0%B2%D0%BB%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%8F+%D0%BD%D0%B0+2013+%D0%B3..pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=28ebbe3a-daea-4469-91a2-7623e87b2eb8
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/72fa68af-24d4-45a5-8888-3aa46c14c032/%D0%92%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D1%81+2+%D0%9C%D0%B8%D1%80%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B9+%D0%BE%D0%BF%D1%8B%D1%82+%D0%BF%D0%BE+%D1%83%D0%BF%D1%80%D0%B0%D0%B2%D0%BB%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%8E+%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D1%82%D0%BA%D0%B0%D0%BC%D0%B8+%D0%B2+%D0%BE%D1%80%D0%B3%D0%B0%D0%BD%D0%B0%D1%85+%D0%B3%D0%BE%D1%81%D1%83%D0%B4%D1%80%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%B5%D0%BD%D0%BD%D0%BE%D0%B9+%D0%B2%D0%BB%D0%B0%D1%81%D1%82%D0%B8.pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=72fa68af-24d4-45a5-8888-3aa46c14c032
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/72fa68af-24d4-45a5-8888-3aa46c14c032/%D0%92%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D1%81+2+%D0%9C%D0%B8%D1%80%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B9+%D0%BE%D0%BF%D1%8B%D1%82+%D0%BF%D0%BE+%D1%83%D0%BF%D1%80%D0%B0%D0%B2%D0%BB%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%8E+%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D1%82%D0%BA%D0%B0%D0%BC%D0%B8+%D0%B2+%D0%BE%D1%80%D0%B3%D0%B0%D0%BD%D0%B0%D1%85+%D0%B3%D0%BE%D1%81%D1%83%D0%B4%D1%80%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%B5%D0%BD%D0%BD%D0%BE%D0%B9+%D0%B2%D0%BB%D0%B0%D1%81%D1%82%D0%B8.pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=72fa68af-24d4-45a5-8888-3aa46c14c032
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Методические рекомендации по внедрению проектного управления в органах 

исполнительной власти (в формате презентации) (2,6 MB)  

 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/councilint

rprojmanag/doc20131018_5      

 

Эффективная система законотворчества 

17-18 октября директор Департамента оценки регулирующего воздействия 

Вадим Живулин принял участие в координационном совещании Министерства 

экономического развития Российской Федерации по совершенствованию систем 

государственного управления. Мероприятие, прошедшее в Дальневосточном 

федеральном округе, стало первым в серии совещаний, направленных на содействие 

регионам при переходе к новой системе законотворчества. Эта система позволит 

построить эффективное взаимодействие бизнеса, общества и государства. 

Одной из основных задач нового этапа госрегулирования стало внедрение на 

региональном уровне института оценки регулирующего воздействия (ОРВ). Переход к 

ее практическому применению станет обязательным для всех субъектов Российской 

Федерации уже с 01 января 2014 года. 

 «Оценка регулирующего воздействия - это не утяжеление и без того 

громоздкого законотворческого аппарата новыми обязанностями. Это простая 

арифметика, позволяющая подсчитать выгоды или издержки того или иного 

нововведения. По сути, проверка на адекватность новых законов (приказов, 

регламентов и т.п.)» - подчеркнул директор Департамента оценки регулирующего 

воздействия Минэкономразвития России. 

Главная задача введения оценки регулирующего воздействия стать действенным 

инструментом не только на федеральном, но и на региональном уровне, с учетом 

особенностей каждого региона, его управленческой структуры, бизнес среды. 

Новая система построения диалога между государством и бизнесом 

предусматривает и новые принципы обучения процессу, нацеленные не просто на 

информирование «для галочки», а на конкретный результат и активность.  

Кроме того, участникам мероприятия был представлен видеоролик с 

инструкцией по использованию региональной копии портала regulation.gov.ru, где на 

примере работы с сайтом объяснялся пошаговый алгоритм проведения ОРВ, начиная с 

ранней стадии разработки проектов нормативных правовых актов. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/ria/doc20

131018_1 

 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/2f9fb1dc-48c6-40ed-b6de-1b68db1d56fe/%D0%92%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D1%81+3+%D0%9C%D0%B5%D1%82%D0%BE%D0%B4%D1%80%D0%B5%D0%BA%D0%BE%D0%BC%D0%B5%D0%BD%D0%B4%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%B8+%D0%BF%D0%BE+%D0%B2%D0%BD%D0%B5%D0%B4%D1%80%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%8E+%D0%A3%D0%9F.pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=2f9fb1dc-48c6-40ed-b6de-1b68db1d56fe
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/2f9fb1dc-48c6-40ed-b6de-1b68db1d56fe/%D0%92%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D1%81+3+%D0%9C%D0%B5%D1%82%D0%BE%D0%B4%D1%80%D0%B5%D0%BA%D0%BE%D0%BC%D0%B5%D0%BD%D0%B4%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%B8+%D0%BF%D0%BE+%D0%B2%D0%BD%D0%B5%D0%B4%D1%80%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%8E+%D0%A3%D0%9F.pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=2f9fb1dc-48c6-40ed-b6de-1b68db1d56fe
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/councilintrprojmanag/doc20131018_5
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/councilintrprojmanag/doc20131018_5
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/ria/doc20131018_1
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/ria/doc20131018_1
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Министерство регионального развития мониторит готовность 

субъектов Российской Федерации к реализации законодательства о 

капитальном ремонте многоквартирных домов 

Минрегион России осуществляет мониторинг создания в субъектах Федерации 

региональных систем капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах и общей готовности регионов к реализации законодательства о капитальном 

ремонте МКД. 

К настоящему времени в 17 субъектах Российской Федерации завершена 

регистрация региональных операторов капитального ремонта. 

В 53 субъектах органами законодательной власти приняты законы об 

организации проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах, расположенных на территории соответствующего субъекта Российской 

Федерации. 

Пять субъектов Российской Федерации (Республика Татарстан, Курская область, 

Омская область, Ростовская область, Ненецкий АО) приняли все нормативные 

правовые акты, предусмотренные статьей 167 Жилищного кодекса Российской 

Федерации, и взяли на себя обязательства об утверждении до 1 января 2014 года 

региональных программ капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах.  

По состоянию на 8 октября т.г. региональная программа капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах утверждена в одном субъекте 

Федерации – Белгородской области. 

http://www.minregion.ru/press_office/news/3628.html 

 

Центр инноваций социальной сферы открыт в Ханты-Мансийске 

В Ханты-Мансийске заключено соглашение о взаимодействии Правительства 

Ханты-Мансийского автономного округа - Югра (ХМАО) и Агентства стратегических 

инициатив (АСИ) в реализации социально ориентированных проектов бизнеса и НКО, 

партнерстве в тиражировании региональной практики «Создание Центра инноваций 

социальной сферы».  

В задачи Центра инноваций социальной сферы (ЦИСС) входит продвижение 

социальных проектов предпринимательства и поддержка социально ориентированных 

некоммерческих организаций.  

Создание инновационной инфраструктуры позволит усовершенствовать 

имеющиеся виды поддержки социального предпринимательства и создать на 

территории Югры действенную систему мер, направленную на решение социальных 

проблем.  

http://www.minregion.ru/press_office/news/3628.html
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http://www.asi.ru/news/12382/ 

 

Универсального инструмента для измерения делового климата в 

регионах РФ пока нет – Минэкономики Калининградской области 

Регион сравнил результаты ряда тематических исследований. За основу своей 

работы областью сегодня принят рейтинг регионов Минэкономразвития России 

«Разброс результатов независимых рейтингов показывает, что универсального 

инструмента для измерения делового климата в субъектах Российской Федерации в 

настоящее время не существует», - считает министр экономики Калининградской 

области Анастасия Кузнецова. Об этом она сообщила, представив результаты 

различных независимых исследований региона соответствующей тематики. Одно из 

них было презентовано 16 октября в ИТАР-ТАСС, на пресс-конференции, 

посвященной оценке результатов исследования инвестиционного климата в 

российских регионах в рамках проекта «Пульс бизнеса». Исследование проводилось в 

75 регионах России на базе опросов общественного мнения среди населения и 

субъектов бизнеса (инвесторов и бизнесменов). Калининградская область попала в 

третью группу, наименее привлекательную для бизнеса в глазах населения, показав 

отрицательные оценки, наравне с Ивановской, Курской и Саратовской областями. 

Далее, с целью всесторонней оценки положения по созданию 

предпринимательского климата в регионе в инициативном порядке Калининградская 

область приняла участие в рейтинге российских городов по качеству инвестиционного 

климата и комфорту для предпринимательской деятельности. Исследование 

проводилось по методике Doing Business Всемирного банка и стал основой доклада 

«Ведение бизнеса в России - 2012». В этом рейтинге Калининградская область заняла 

19 место, показав хорошие позиции по показателю «получение разрешений на 

строительство» (3 место), по показателю «подключение к системе электроснабжения» 

область заняла 22 место. 

А вот по рейтингу Forbes «30 лучших городов для бизнеса – 2013», который 

представляет собой рейтинг городов, удобных для бизнеса, с доступной 

квалифицированной рабочей силой, лояльными к предпринимателям налоговиками и 

наименьшим административным давлением, Калининград занял первое место среди 

регионов. 

«Интересна методика рейтинга, … были выявлены четыре основных 

препятствия, которые тормозят развитие бизнеса в России независимо от города. Это 

нехватка квалифицированной и неквалифицированной рабочей силы, недоступность 

финансовых ресурсов, слабая инфраструктура, проблемы с налоговым 

администрированием. Пятый, добавочный критерий – это закрытость городов, 

недопущение бизнесменов со стороны к госзаказам», - отмечается также в сообщении 

правительства Калининградского региона. 

http://www.asi.ru/news/12382/
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http://smb.gov.ru/content/news/regional/reggeneral/m,27,f,757849/ 

 

Рустам Минниханов осмотрел в Рыбно-Слободском 

муниципальном районе участок автодороги и сельский клуб 

18.10.2013 

С рабочей поездкой побывал сегодня в Рыбно-Слободском муниципальном 

районе Президент Республики Татарстан Рустам Минниханов.  

Рустам Минниханов осмотрел участок дороги М-7 «Волга» - Кутлу-Букаш - 

Рыбная Слобода- Бикчураево Челны. Автомобильная дорога запроектирована по 

нормативам дороги пятой технической категории с одной полосой движения шириной 

4,5 м и построена в рамках федеральной целевой программы (ФЦП) «Развитие 

транспортной системы России (2010-2015 годы)». Протяженность новой дороги, 

покрытой асфальтобетоном, составляет 1,27 км, кроме того был построен съезд к 

школе протяженностью 800 м. Новая автодорога дает выход из населенного пункта 

Бикчураево к автодороге территориального значения. 

Следующим объектом, который осмотрел Рустам Минниханов, стал 

Бикчураевский сельский клуб. Клуб возведен на частные средства. Инвестором 

выступил директор ООО «Лиг-групп» Ленар Гаянов, уроженец этого села. Он же 

профинансировал строительство новой мечети в селе («Мечеть Нургали»).  

Президент Татарстана также вручил директору Бикчураевского сельского клуба 

сертификат на 50 тысяч рублей - на укрепление материально-технической базы 

учреждения культуры.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/234336.htm 

 

Юрий Камалтынов: Должна быть четкая система 

информирования о проблемах религиозного экстремизма  

Необходимо усилить ответственность руководителей муниципальных районов 

Татарстана и глав поселений за своевременное информирование по всем проблемам, 

связанным с религиозным экстремизмом. Такое поручение дал сегодня заместитель 

Премьер-министра Республики Татарстан Юрий Камалтынов на заседании 

Правительственной комиссии Республики Татарстан по профилактике 

правонарушений.  

Пропаганде и распространению радикальных религиозных идей способствуют, 

по словам замначальника УФСБ по РТ, существующие пробелы в законодательстве, 

касающиеся уголовного наказания террористов и экстремистов и регулирования 

вопросов исламского образования в России, слабая теологическая подготовка 

http://smb.gov.ru/content/news/regional/reggeneral/m,27,f,757849/
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/234336.htm
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большинства представителей традиционного ислама и низкий уровень религиозной 

грамотности отдельной категории граждан.  

На сегодня свою квалификацию во время обучения в Российском исламском 

институте повысили 350 имамов и преподаватели мусульманских учреждений из 24 

районов и городов республики. Планируется также дополнительное обучение в этом 

вузе и имамов из других регионов Приволжского федерального округа.  

 «Бывает так, что появляются сначала несколько семей, которые со временем 

уже начинают устанавливать свои правила, говорить, что мы неправильно молимся и 

т.д. В связи с этим должна быть налажена четкая система информирования. Ни один 

факт компактного размещения лиц, которые исповедуют нетрадиционный ислам, не 

должен оставаться без внимания, должны приниматься своевременные меры», - 

подчеркнул заместитель Премьер-министра РТ.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/234341.htm 

 

В Казани начато строительство нового здания Арбитражного суда 

РТ 

Сегодня в Казани дан старт строительству нового здания Арбитражного суда 

Республики Татарстан. В торжественной церемонии закладки первого камня принял 

участие Президент РТ Рустам Минниханов, а также председатель Федерального 

арбитражного суда Поволжского округа Юрий Глазов, мэр Казани Ильсур Метшин, 

главный федеральный инспектор по Республике Татарстан Ренат Тимерзянов, 

председатель Арбитражного суда РТ Николай Новиков, председатель Верховного суда 

Татарстана Ильгиз Гилазов.  

В настоящее время судьи Арбитражного суда РТ размещаются в 5 местах по 

Казани, заседания судов проходят не в специальных залах, а в кабинетах судей. В 

связи с этим давно назрела необходимость постройки нового здания суда. 

Площадь 7-этажного здания на улице Ново-Песочной составит 17 тысяч 

квадратных метров, рассчитано оно на 85 судей. Финансироваться строительство 

будет из бюджета РФ по федеральной целевой программе, стоимость строительства 

составит 1,7 млрд рублей. Финансирование рассчитано на 3 года, но, по словам 

председателя Арбитражного суда РТ Николая Новикова, возведение здания 

планируется закончить в течение следующего года, чтобы максимально скоро 

переселить судей в комфортные условия. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/234062.htm 
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